

Argentina: Bignone es Detenido

BUENOS AIRES, enero 10 (EFE).— Justo un mes después de haber entregado el poder a los civiles, el ex presidente argentino general Reynaldo Bignone, fue hoy detenido e incommunicado por orden del juez federal Carlos Olivieri.

Bignone se presentó a declarar, después de no comparecer en dos ocasiones anteriores, en el juicio por la "desaparición" en 1976 de dos soldados conscriptos en el colegio militar que él dirigía en aquella época.

Los soldados, Luis García y Luis Steimberg, eran miembros de las juventudes comunistas y realizaban su servicio en el Colegio Militar tras el golpe militar del 24 de

—Favor pase a la página 27.



DA BIENVENIDA.— Washington, enero 10. El Presidente Reagan, derecha, aparece hoy junto al Primer Ministro de China, Zhao Ziyang, durante la ceremonia de bienvenida que se tributó al funcionario chino esta mañana en la Casa Blanca.

Comisión Kissinger se Opone a Certificación

WASHINGTON, enero 10 (EFE).— Henry Kissinger se opone a que el Presidente de Estados Unidos tenga que certificar el progreso de los derechos humanos en El Salvador, como condición para otorgar ayuda militar a ese país, según expresara en un documento anexo al informe de la comisión sobre Centro América que preside.

Según fuentes informa-

das citadas hoy por el "Washington Post" y la revista "Newsweek", el secretario norteamericano de estado estima que la certificación no debería ponerse en práctica ahora debido a la crisis militar en El Salvador, donde la guerrilla izquierdista ha vuelto a tomar la ofensiva.

La administración Reagan —según reiteró ayer en una entrevista te-

levisiva el "número dos" del Departamento de Estado Kenneth Dam— también se opone que se condicione la ayuda militar a El Salvador al progreso en los derechos humanos.

Estas tomas de posición

Baja en la Bolsa

NUEVA YORK, enero 10 (AP).— La bolsa no logró ganar terreno hoy y los precios cerraron mezclados en negociaciones muy activas.

Los precios abrieron con ganancias moderadas que temporalmente colocaron el Promedio Dow Jones por encima de su marca de 1.287,20 alcanzada el pasado 29 de noviembre.

Pero el índice cayó rápidamente al presentarse liquidación de utilidades y su declinación se aceleró en la última hora de la sesión, dijeron los negociantes.

Las acciones recibieron apoyo limitado con la campanada inicial de un mercado de bonos más fuerte.

—Favor pase a la página 31.

opuestas de la comisión y del gobierno van a agudizar el debate sobre la certificación, cuando el Congreso reanude su sesión legislativa el próximo día 23.

Cuando Ronald Reagan vetó la continuación de la ley de certificación en noviembre pasado, numerosos legisladores anunciaron que lucharían para volver a imponerla.

La certificación, que estuvo vigente durante los últimos dos años, también condicionaba la ayuda militar a El Salvador al progreso en reformas sociales, políticas y económicas.

Aunque la comisión no sugiere una cifra para la asistencia militar a El Salvador, menciona las propuestas por el Pentágono: 400 millones de dólares para 1984 y 1985. Para 1984, el Congreso sólo aprobó 64,8 millones en ese apartado.

La "Comisión Kissinger" va a recomendar también que se condicione la asistencia a Guatemala al progreso en derechos

—Favor pase a la página 31.

Comicios en El Salvador Critica Vocero del FDR

CARACAS, enero 10 (AP).— Las elecciones convocadas para marzo en El Salvador son "unas mascarada electoral", aseguró aquí el presidente del (FDR) de ese país, Guillermo Ungo.

"Intentan la falsa legitimación de un nuevo gobierno", dijo Ungo en una entrevista con el diario "El Nacional".

Ungo afirmó apoyar "el

espíritu y objetivos del grupo de Contadora" que busca soluciones pacíficas a los problemas de Centro América. "Pero, sin ingenuidades, comprendemos que tiene limitaciones y debilidades", añadió.

"Ha logrado, ciertamente, sobrevivir. Contener un tanto las voluntades guerrilleras de Estados Uni-

—Favor pase a la página 19.

Progresan Relaciones Entre EE.UU. y China

WASHINGTON, enero 10 (AP).— El Primer Ministro chino Zhao Ziyang dijo hoy al presidente Ronald Reagan que aunque las amistosas relaciones chino-norteamericanas han progresado, se han visto afectadas por "altibajos" y todavía subsisten "dificultades o obstáculos".

Reagan dio la bienvenida a Zhao en la Casa Blanca y dijo en una alocución que a pesar de que existen

diferencias, ambos países comparten "terreno común" en la búsqueda de la paz en su "oposición al expansionismo y la interferencia" en los asuntos de otras naciones.

"Estamos preparados para nutrir, desarrollar y construir en muchas áreas en las que estamos de acuerdo respecto al fortalecimiento de nuestra

—Favor pase a la página 31.

Aprueban Mil Millones Dls. para Ayudar a C.A.

TEGUCIGALPA, enero 10 (AP).— El Consejo Monetario Centroamericano (CMC) anunció hoy haber obtenido créditos por 1.000 millones de dólares para enfrentar parcialmente los graves problemas económicos que agobian a la región.

El presidente del Banco Central, José Carias Pineda, dijo que los recursos

fueron logrados tras intensas negociaciones efectuadas en Estados Unidos, Europa y Japón.

Los empréstitos serán recibidos en los próximos seis meses para resolver diferentes situaciones difíciles que desde los últimos seis años se presentan en Guatemala. El Salva-

—Favor pase a la página 31.

OTAN Espera que Moscú Vuelva a Negociaciones

BRUSELAS, enero 10 (EFE).— La OTAN espera que la URSS vuelva a las negociaciones sobre desarme con los EE. UU. "a mediados de este año", según James Goodby, jefe de la delegación norteamericana en la Conferencia de Estocolmo sobre Desarme en Europa ("CDE").

Goodby se entrevistó hoy en Bruselas con los representantes de los países miembros de la Organización del Atlántico Norte.

La entrevista entre los jefes de la diplomacia de

los Estados Unidos, George Shultz, y de la Unión Soviética, Andrei Gromiko, prevista para el 17 de enero en Estocolmo durante la inauguración de la "CDE" puede ser el signo para la vuelta al diálogo, añadió Goodby.

El representante de Estados Unidos calificó esta asamblea de "punto crucial para el desarme y la paz en Europa" y destacó la importancia de la reunión con un ejemplo: se

—Favor pase a la página 31.

—Favor pase a la página 31.

Serán Mantenidos los Precios del Petróleo

ABU DHABI, Emiratos Arabes Unidos, enero 10 (AP).— Arturo Hernández Grisanti, nuevo Ministro designado del Petróleo de Venezuela, dijo hoy que había acordado con su colega saudita, Jeque Ahmed Zaki Yamani, mantener el precio actual de 29 dólares el barril de crudo, informó la agencia de noticias de los Emiratos Arabes Unidos, WAM.

Hernández Grisanti, que llegó a esta ciudad procedente de Riad, dijo que él y Yamani convinieron tam-

bién en que la unidad de la Organización de Países Exportadores del Petróleo (OPEP) debe ser fortalecida.

Hernández Grisanti, que asumirá el Ministerio del Petróleo en su país el dos de febrero, representará a Venezuela en el Comité de Seguimiento de la OPEP de cuatro países, que se reúne el 10 de febrero en Viena para discutir la situación del mercado petrolero y evaluar la posibilidad

—Favor pase a la página 31.

Nicaragua:

Manifestantes Exigen Libertad de Información

MANAGUA, enero 10 (AP).— Representantes de partidos políticos de oposición se unieron hoy a los empleados del diario independiente "La Prensa" en una marcha para recordar el sexto aniversario de la muerte del editor del periódico Pedro Joaquín Chamorro.

Bajo una ley de emergencia nacional que entró en vigencia hace dos años, ninguna demostración política es permitida, pero en esta ocasión el gobierno permitió la marcha que fue escoltada por la policía.

Cerca de 500 personas,

incluyendo representantes de los partidos socialcristiano y socialdemócrata, y los empleados del diario, marcharon durante un poco más de cuatro kilómetros desde "La Prensa" hasta el monumento donde fue asesinado el periodista.

Pedro Joaquín Chamorro Cardenal, un acérrimo crítico del dictador Anastasio Somoza, fue asesinado por pistoleros que supuestamente fueron contratados por funcionarios allegados a Somoza, el 10 de enero de 1978.

Su muerte fue el comienzo de una insurrección po-

pular que culminó con el derrocamiento de la dictadura en julio de 1979 por guerrilleros sandinistas.

Los manifestantes gritaron consignas demandando libertad de prensa y elecciones verdaderamente libres.

A la cabeza de los manifestantes iba Pedro Joaquín Chamorro hijo, actual director del periódico, quien ha sostenido una larga lucha contra el gobierno izquierdista de Nicaragua.

"La Prensa" ha sido cerrada ocho veces por el gobierno.

—Favor pase a la página 31.



VISITA EGIPTO.— Cairo, enero 10. El Secretario de Relaciones británico Sir Geoffrey Howe, conversa con el Presidente egipcio Hosni Mubarak, durante la visita de dos días. Howe dijo estar de acuerdo en el derecho de los palestinos a su propia determinación. (Unifax II de UPI).